



GARANTIZAN RECHAZO UNÁNIME AL DICTAMEN

Oposición resistirá ante reforma judicial

LOS SENADORES del PAN, PRI y MC reafirmaron su voto para frenar la propuesta morenista; líderes de bancadas acusan amenazas e intimidación para cambiar de postura

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

Los 22 senadores del PAN, 16 del PRI y cinco de Movimiento Ciudadano se comprometieron a votar en contra de la reforma judicial, a pesar de que algunos afirman ser víctimas de amenazas y ofertas monetarias por parte del oficialismo para que apoyen el dictamen.

“Sólo un traidor de la oposición podría ausentarse y darle la mayoría calificada al régimen morenista. Personalmente, ya los 43 senadoras y senadores del PAN PRI y MC se han comprometido a votar en contra”, dijo el panista Marko Cortés.

Alejandro Moreno, coordinador de la bancada priista, aseguró que ha habido “presiones brutales” y amenazas para migrar a la bancada morenista o incluso ausentarse de la sesión en la que se votará la reforma.

Guadalupe Murguía, lidereza de los panistas, sostuvo que sus compañeros han recibido “llamadas, insistencias, invitaciones y ofrecimientos”. El coordinador morenista Adán Augusto López negó que compren votos para tener la mayoría calificada, pero sí tratan de convencer a los opositores sobre los beneficios de la reforma.

Ayer, universitarios y trabajadores judiciales bloquearon el Senado, por lo que los legisladores sesionaron en la casona de Xicoténcatl.

— Con información de Arturo Páramo

PRIMERA | PÁGINA 6



Mientras el Senado sesionó en Xicoténcatl, las ministras Lenia Batres y Loretta Ortiz se unieron a una protesta estudiantil.



Fotos: Mateo Reyes y Especial



ANTE IMPREVISTOS, ALISTAN A SUPLENTES

Los otros 43, en resistencia

AUNQUE ACUSARON amenazas y ofertas millonarias, los senadores de la oposición se declararon firmes en contra de la reforma judicial

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Los 22 senadores del PAN, 16 del PRI y cinco de Movimiento Ciudadano, que conforman el grupo de los 43 opositores, se declararon firmes para votar en contra de la reforma al Poder Judicial, a pesar de las amenazas "brutales" y ofertas de millones de pesos que les ha hecho el oficialismo; incluso hasta de parte del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Si todas las senadoras y senadores de las oposiciones nos mantenemos, la reforma no va a pasar", aseguró el emecista Clemente Castañeda.

"Sólo un traidor de la oposición podría ausentarse y darle la mayoría calificada al régimen morenista. Personalmente, ya los 43 senadoras y senadores del PAN, PRI y MC se han comprometido a votar en contra de la destructiva y regresiva reforma judicial", destacó el panista Marko Cortés.

"Yo creo que lo importante, en este momento de definición para nuestro país, es que las y los legisladores de oposición nos mantengamos juntos, unidos, para que no pase esa reforma que destruye el sistema judicial de nuestro país", resaltó Alejandro Moreno.

Fue él quien primero reveló que el gobierno ha presionado a los priistas.

"Informar de las presiones que nuestro grupo parlamentario ha sufrido. Senadoras y senadores, presiones brutales, amenazas por parte del oficialismo, jamás vistas en el Congreso y en nuestro país.

"Ofertas de decenas de millones de pesos para migrar a la bancada morenista o ausentarse de la votación. Amenazas de uso faccioso de las Fiscalías, en contra de las y los legisladores y de sus familias. Y hasta presiones del INE. Esto es inaceptable.

"Las y los priistas estamos firmes, con carácter y con firme convicción, en la defensa de la democracia y las instituciones de nuestro país. Y quiero decirles que, a pesar de todo ello, hoy queremos anunciar que el priismo en el Senado de la República, las senadoras y los senadores, hemos acordado con el Comité Ejecutivo Nacional el voto unificado", reveló Moreno Cárdenas.

Después, Guadalupe Murguía, coordinadora de los senadores del PAN, también dijo que han sido sujetos de presiones y amenazas.

"Conozco que ha habido llamadas, insistencias, invitaciones, ofrecimientos a algunos integrantes de nuestro grupo parlamentario, y se han mantenido firmes. Entonces, sé que también en otros partidos políticos ha sucedido", dijo.

Añadió que "estamos trabajando también en la defensa jurídica. Una vez que se resuelva esto, lo primero que le apostamos es a que no tengan la mayoría. En toda democracia, un voto es un voto. Y ahorita no lo tienen. Eso es lo primero".

Clemente Castañeda, coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, aseguró que su compañero Daniel Barrera "ha sido objeto, en los últimos días, de una



campaña de presión y desprestigio, pero no hay nadie más resuelto que el senador Barreda de votar en contra de la reforma, como él mismo se los ha declarado”.

Además, los tres partidos de oposición en el Senado anunciaron que preparan los sustentos legales para impedir que Morena intente imponer el criterio de que sus 85 integrantes sean considerados como mayoría calificada, pues si asisten los 128 senadores, la mayoría calificada se forma

con 86 votos y los 43 opositores estarán presentes.

Con decisiones como llamar a los suplentes de los 22 senadores del PAN y 15 senadores del PRI —Manlio Fabio Beltrones es priista, pero trabaja separado del grupo parlamentario— para que estén en la Ciudad de México desde el domingo, junto con los titulares, con el propósito de que asistan a la sesión del pleno en caso de que los titulares tengan alguna eventualidad que les impida asistir; o aplicar el

castigo de la expulsión a quien respalde la reforma al Poder Judicial, la oposición en el Senado anunció que ninguno de sus integrantes dará el voto 86 que necesitan Morena y sus aliados legislativos.

Guadalupe Murguía, coordinadora de los senadores del PAN, anunció que el grupo albiazul “permanece fuerte, unido y cohesionado... y desde el lunes estamos convocando a nuestros suplentes para estar reunidos no sólo los 22 titulares, sino

los suplentes, para que, ante cualquier eventualidad, cualquiera que ésta sea, va a estar el titular y va a estar el suplente, porque queremos dar esta doble garantía”.

Pero también los 15 senadores priistas que están en el grupo parlamentario llamaron a sus suplentes para que estén en la Ciudad de México desde el domingo y Alejandro Moreno recordó que si alguno de los senadores vota en favor de la reforma o no asiste a la sesión, será expulsado del partido.



No hay nadie más resuelto que el senador Barreda de votar en contra, como él mismo se los ha declarado.”

**CLEMENTE
CASTAÑEDA**

LÍDER DE MC EN EL SENADO